

INFORMACION REGIONAL

TARRAGONA

Ha tomado posesión don Francisco Seguí Martí, interventor de Aduanas, que hace 39 años estuvo de auxiliar de vista en ésta.

—Para las diez de la noche tiene convocada la Alcaldía una reunión de entidades para tratar de la Exposición de arcelona.

—Ha conferenciado con el alcalde el conde del Asalto, jefe de la Unión Patriótica.

—Ha salido para Lyon el cónsul de Bélgica don Julio Francillon.

—Con asistencia de los ingenieros señores Serrano y Ferrer se ha efectuado la recepción del camino vecinal de Vimodí a la carretera de Espuga de Francolí, haciéndose cargo de la obra el diputado don Juan B. Foguet, como ponente de obras públicas provinciales.

—El gobernador ha autorizado al Ayuntamiento de Galera para efectuar una carrera ciclista el día 12, comprendiendo el circuito Cenia, Uldeona y Santa Bárbara.

—Se ordena a los alcaldes que remitan en el plazo de un mes la relación del material que precise para los ayudantes encargados de la confección de punzones y troqueles para la contrastación de pesas y medidas.

—El Consejo provincial de Fomento ha acordado emprender una campaña para la extinción de la mosca del olivo, a cuyo fin las alcaldías y sindicatos formularán peticiones de los productos necesarios que se repartirán gratis a prorrato.

—Se anuncian varias vacantes de ayudantes y suplentes de este Instituto de segunda enseñanza.—Aris.

LERIDA

Presidiendo don Manuel Florensa, tuvo efecto en la Diputación una reunión a la que asistieron buen número de industriales de la capital para tratar de la organización de la Exposición de maquinaria agrícola que se celebrará en esta ciudad del 25 de septiembre al 5 de octubre próximo.

—El señor Florensa, como presidente del patronato organizador, pronunció un discurso haciendo resaltar el interés que para estas comarcas representa la celebración de la Exposición.

—En la casa de socorro fué asistido el vecino de la capital Joaquín Calle, de 65 años de edad, de una fuerte congestión cerebral producida a consecuencia de haber permanecido largo rato al sol, siendo luego trasladado a su domicilio en grave estado, donde falleció a las pocas horas.

—Continúa el calor asfixiante de los días anteriores, marcando el termómetro 38 grados a la sombra.—Moreno.

GERONA

La Comisión Permanente del Ayuntamiento acordó aprobar para su exposición al público padrones de miradores, tribunas y toldos; autorizar a la Compañía de aguas potables para canalizar las calles del Carmen y las transversales con tubería de asfalto, conceder permisos de obras a varios propietarios y autorizar al alcalde señor Bartrina para ausentarse por más de quince días.

—Mañana marchará a San Feliu de Guixols la colonia escolar organizada por el periódico «El Autonomista».

—Se ha declarado un incendio en un bosque de la casa de campo de Parera, en el término de Liagostera, quemándose 5 hectáreas de monte bajo. Otro incendio ha destruido en el término de Calsas de Malaveilla 300 vesanas de pinos y alcornoques.

En Breda hubo otro incendio en la fábrica de sillas de madera, propiedad de don Jaime Calles, quedando destruido el edificio y ocasionando pérdidas por valor de 22.000 pesetas.

—El inspector de Sanidad y el subdelegado de Veterinaria han estado en Torroella de Montgrí, estudiando las causas que produjeron la muerte de la familia que ingirió carne en malas condiciones.

—Esta mañana un auto atropelló al vecino de Fornells Narciso Fabrellas, ocasionándole fuertes contusiones en el cuerpo.

—Cerca de Tordera ha volcado una camioneta, resultando heridos sus ocupantes. Uno de ellos, Pedro Fabrés, quedó grave.

—El mercado de hoy ha estado muy concurrido, habiendo ingresado 430 cabezas de ganado.—Grahit.

IGUALADA

Están ensayando con mucha afición diferentes bailes populares, sus danzas y evoluciones para salir durante los días de la próxima fiesta Mayor. Tenemos noticias que del campo de Tarragona vendrá la «moixiganga» y un grupo de «bostoners».

—Del digno administrador de Correos de la presente, don Luis Ceerzo, hemos recibido una atenta comunicación que agradecemos para visitar las nuevas oficinas de dichas dependencias del Estado.

—La entidad «Liga Económica» ha publicado una memoria que contiene interesantes notas sobre Igualada y su riqueza, cuya publicación ha sido objeto de muchos elogios.

—Anteayer una motocicleta de un vecino de Copons atropelló a una mujer de Rubió, causando dolo heridas de mucho cuidado en la cabeza. El que ocupaba la moto también se hizo algunas lesiones.

—Ayer se vió concurridísimo el vecino pueblo de Jorba, con motivo de celebrar su fiesta mayor, cuyos festejos continúan hoy y mañana.

—La noticia que publicamos en nuestra edición anterior referente a diligencias judiciales sobre una declaración de quiebra, se refería a la casa Viuda de Pedro Palmés, aclaración que hacemos a fin de evitar confusiones.—Servitje.

TARRASA

Ha salido para Cestona, donde pasarán una temporada los Condes de Egara, con sus hijas Pilar y Paulina.

—Para las próximas fiestas de la Virgen de Agosto, saldrán de excursión artística las sociedades corales «La Alianza», para Areny de ar; «Juventud Tarrasense», para Arbúcies; «Los Amigos», para Llérida; «La Llanterna», para Berga, y la «Capella de música de Sant Pere» irán a Lourdes y otras poblaciones de los Pirineos orientales.

—Han sido nombrados alcalde de barrio don Juan Josa y don José Prats para los distritos cuarto y quinto, respectivamente.

—Ha sido concedida una licencia de dos meses para reponer su salud al interventor municipal don Felipe Muñido.

—En la última sesión celebrada por la permanente de nuestro Ayuntamiento se acordó sean satisfechas al señor conde de Caralt, del Comité de Cataluña para la organización del homenaje nacional al general Primo de Ribera

OLOT

Adeantan con gran actividad los estudios del proyecto de construcción y presupuesto del ferrocarril Ripoll, Olot y Figueras.

El culto ingeniero don José Paz Marot efectúa, al efecto, frecuentes viajes a esta ciudad y a la línea en proyecto, a fin de recoger los datos necesarios. Hasta la fecha, lleva ya confeccionados los planos de los edificios y emplazamiento de estos, proponiéndose dar por terminados sus estudios a fines del presente verano.

—Los corredores inscritos a la X Vuelta Ciclista de Cataluña pasarán por Olot el día 12 del próximo septiembre.

—Mientras estaban jugando unos niños sobre la presa del río Fluviá, al final de la calle de Vilanova, uno de estos tuvo la desgracia de resbalar y caer en la parte más profunda del mencionado río.

Al notar su desaparición el joven Benito Cargol, que se encontraba cerca del lugar del accidente, con rapidez y sin prever los peligros de no saber nadar, se tiró vestido al agua, teniendo la fortuna de salvar al citado niño cuando estaba ya ahogándose.

—En los trabajos de investigación que vienen practicándose en las montañas de Oix, encaminados a descubrir minas de petróleo, se han construido varios pozos que miden una profundidad de ciento treinta metros, calculándose que al llegar a la de ciento cincuenta o ciento sesenta metros, se encontrarán los veneros petrolíferos.

—El primer teniente de alcalde don Ramón Llongarri, presidente de la comisión encargada de organizar las fiestas de la patrona de la ciudad Nuestra Señora del Tura, ha cursado unos avisos a todas las entidades culturales, recreativas y políticas, comunicando que hasta el día 10 del corriente mes se admitirán notas de las funciones que tratan de celebrar en sus respectivos locales, a fin de incluirlas en el programa oficial de festejos.

—Se ha concedido a la sociedad «Transportes Eolétricos Interurbanos» por un periodo de veinte años, la exclusiva para el transporte de viajeros y equipajes entre Olot y Figueras.—Corresponsal.

MATARÓ

El miércoles por la mañana salieron en auto para San Esteban de Palautordera las veinticinco niñas que forman la colonia escolar costeada por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta ciudad.

La salida se celebró frente a las Casas Consistoriales, con asistencia del señor alcalde y junta en pleno de la benemérita entidad. Las niñas vestidas con trajes y sombreros de campo, regalo de la Caja.

—La «Agrupación Científico-Excursionista» ha organizado una excursión para hoy, domingo, a bordo del barco «Virgen de Africa», costeando hasta Palamós.—Corresponsal.

TORRELLAS DE FOIX

Con motivo de la Verbena de Santiago se celebró en la magnífica fiesta de los señores de Soler, una espléndida fiesta que se inició con el disparo de un castillo de fuegos artificiales, seguido de brillante baile, en el que destacaron las magníficas toilettes de las concurrentes. Terminó a altas horas de la madrugada con un campany de honor con que fueron obsequiados los invitados para conmemorar la fiesta onomástica de Santiago Colomer. Los jardines y terrazas de la espléndida mansión, ricamente adornados con profusión de farolillos a la veneciana y artísticas colgaduras y flores artificiales, presentaban animadísimo aspecto, recordando entre los concurrentes, además de la señora de oler y bellísimas hijas, a los señores de Bruna (don Ramón y don Salvador) y esposas, las señoritas Lolita Vidal, Mercedes Bartról, Carmen y Ramona Bruna, Lourdes Bertrán, don Santiago Colomer y simpatísimas esposas, don Luis Buxedas, don Enrique Fatjó, don Ramón y don Salvador Bruna (hijos) y otros muchos cuyos nombres sentimos no recordar.

El día 26 celebróse en la misma residencia, y con asistencia de lo más selecto de la colonia veraniega, una simpática fiesta con motivo de celebrar su fiesta onomástica la bellísima señorita Anita Soler. Se dedicaron a la homenajeada diversas composiciones, en las que tomaron parte los señores Colomer y Fatjó, igualmente vestidos con trajes del país del Plata. Después de animado baile fueron obsequiados los presentes con un lunch.

Cuanto asistieron a ambas fiestas, conservarán de las mismas durante mucho tiempo gratísimo recuerdo de la amabilidad y simpatía de la señora de Soler y de sus lindísimas hijas María y Anita.—Corresponsal.

RIPOLL

El día 2 del presente mes se efectuó la inauguración de la agencia en Ripoll del Banco Comercial de Barcelona.

—Durante el pasado mes de julio, la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha cobrado por imposiciones 55,933'72 pesetas y ha efectuado reintegros por pesetas 30,933'78, quedando una diferencia a favor de las imposiciones de 24,749'59 pesetas.

En el mismo mes se han abierto 96 libretas nuevas.

—Ha fallecido el conocido industrial don Jaime Soler Barnadés, cuya vida había sido de honradez y de trabajo, virtudes que quedaron patentizadas por el numeroso concurso que asistió al piadoso acto de su entierro.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.—Valenti.

SAN FELIU DE LLOBREGAT

A parte de los festejos ya anunciados para la fiesta mayor, el Casino Sanfeliense ha organizado el siguiente programa:

Día 10, a las diez de la noche, función teatral a cargo de la compañía que dirige el maestro don Laureano Riba, de la que forman parte el primer actor y director Pedro Segura, Rafael Díaz, Montserrat Viladoms, Pilar Miralles, Enriqueta Conti, Rosa Tarrés, Martín Gracia y otros artistas.

Se pondrán en escena las obras «Poca Pena», «La Revoltosa» y «La alegría de la huerta».

La parte musical a cargo de la orquesta Escolans, de San Sadurn de Noya, debidamente aumentada.

Día 11, a las doce de la mañana, baile de gala. A las seis de la tarde, y diez noche, bailes de sociedad.

Día 12, a las seis de la tarde y diez noche, bailes de sociedad.—Corresponsal.

SENTMENAT

Han presentado la dimisión de los cargos de secretario y de oficial de secretaria de este Ayuntamiento don José Solá Ruiz y don Emilio Rosell Montané, que habían ejercido conjuntamente durante dos años los referidos cargos a satisfacción del vecindario.

—Asimismo ha tomado posesión del cargo de secretario, con carácter interino, el culto y distinguido secretario de segunda categoría don Mateo Royo y Herrero, a quien deseamos que su estancia entre nosotros le sea agradable.

—Están tocando a su fin las obras de reconstrucción de la rectoría de esta villa, cuyas obras han sido realizadas por suscripción entre los vecinos.

Esperamos que acto seguido se dará principio a las de afirmamiento del campanario y de la iglesia, que bien lo necesitan, dado su estado ruinoso.

—Son muchas ya las familias de Barcelona que se hallan entre nosotros con el objeto de pasar el verano en esta villa, por lo que se hallan ya muy concurridas las fuentes de los alrededores.

—Nuestros viticultores están muy preocupados ya que a causa del granizo que cayó copiosamente los pasados días, han quedado destruidas más de la mitad de las cosechas de vino de este término.

—Durante los días 9, 10 y 11 del corriente se efectuará en la Casa Consistorial el cobro del tercer trimestre de contribuciones y durante los días 20, 21 y 22, el de cobranza de cédulas personales.

—Por el distinguido joven Salvador Grau y Coll ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Teresa Escursell Vendrell.—El Corresponsal.

SANTA COLOMA DE QUERALT

El día 24 del pasado mes, confortado con los auxilios espirituales, falleció a los 70 años de edad, don Juan Ferrer, médico que fué de Sarreal.

El entierro y los funerales ueron una verdadera manifestación de duelo.

A toda la familia les acompañamos en el dolor que están pasando.

—También ha fallecido la señora doña María Cunillera, esposa de nuestro amigo Juan Balcells. Su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo, pues dichas familias cuentan en esta villa con grandes amistades.

—Acompañamos a nuestro amigo Balcells y a la demás familia en su justo dolor.

—Después de treinta años de desempeñar la cartera de esta villa, ha cesado de dicho cargo con motivo de la creación de cartera de segunda categoría, nuestro amigo y corresponsal don Antonio Jordana.

—Los días 19, 20 y 21 del corriente en esta villa tendrá lugar la fiesta mayor.

Este año, con motivo de los trabajos que se hacen, será superior a la de los años anteriores.

—Son muchos los vecinos que residen en Barcelona que se han trasladado a esta villa con motivo de pasar aquí la temporada estival.

—Nos encontramos en plena trilla, siendo la cosecha buena en cantidad y en calidad.—El Corresponsal.

MANRESA

Bajo la presidencia del señor Montardit y asistiendo los concejales señores Iglesias, Lumbreras, Bosch, Tomás y Vives y el interventor señor Salvadó, se ha reunido la Comisión municipal permanente, aprobando varios dictámenes de las comisiones, la distribución de fondos para el mes de agosto y otros asuntos de trámite.

—El viernes, a las siete y media de la tarde, se celebró la tradicional bendición del agua del pozo de Santo Domingo, en la iglesia de Santa Clara.

—Se celebró una audición de sardanas en el paseo de Pedro III, organizada por el «Foment de la Sardana».

La concurrencia de sardanistas y público fué muy numerosa.

—Durante el mes anterior se registraron en esta ciudad 55 defunciones, 47 nacimientos y 15 matrimonios.

—Son en buen número los inscritos para formar en la excursión a la montaña de sal y al castillo de Cardona, que ha organizado el «Centre Excursionista Montserrat», para el domingo día 5 del actual.

—Se están terminando las obras de embellecimiento de la antigua capilla del Pópulo, que han sido sufragadas por los vecinos.

—Comunican de Sallent que continúa enfermo, sin haber experimentado la más leve mejoría, el ilustre salientino reverendo don José Potellas, director del reputado Orfeón de aquella villa.—Corresponsal.

SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT

El domingo último tuvo lugar la fiesta de verano, que fué celebrada con esplendor por las sociedades Familiar y Samboyano.

En el Salón Familiar hubo cine los días 28 y 29, con buen programa. El baile del lunes fué amenizado por el cuarteto del Ateneo.

En la otra sociedad el sábado inauguraron las fiestas con la función de los hermanos Quintero, «Los mosquitos» y «Solico en el mundo».

El domingo por la mañana, gran baile de gala, muy lucido por cierto, amenizado por la orquestrina Lliuvia y tomando parte ochenta y ocho socios.

El lunes y resto del domingo lo comprendieron nuevos programas de baile y la concurrencia no disminuyó.

Otro de los actos fué la inauguración de la exposición escolar, más sobre ello poco detallaremos, pues en poco tiempo han tenido lugar las exposiciones de los maestros y maestras nacionales, hermanos Carmelitas y ambos Ateneos.

—A pesar de suspenderse los partidos de fútbol en tiempos de calor, nuestros directivos están más ocupados que nunca y andan de un lado para otro a la caza de jugadores, habiendo dado alcance a algunos cuyos nombres son de prestigio y tan pronto sean oficiales sus altas, mejor dicho, su reintegro al F. C. Samboyá daremos a conocer.

—Anteayer llegó con quince minutos de retraso el tren que debe llegar a esa a las ocho de la noche, debido a una interrupción que encontró en el túnel de Magoria.

Ayer el tran que sale de la Colonia Güell a las 8'3 de la mañana, llegó también con retraso, debido a haber encontrado un poste de telégrafos tendido en la vía.—Corresponsal.

Escuela unitaria de Civés, para maestro, 451 habitantes.

Escuela mixta de Sorís, Ayuntamiento de Claverol, para maestro, 113 habitantes.

Escuela mixta de Pallerols, para maestro, 524 habitantes.

Escuela unitaria de Balldomá, para maestro, 589 habitantes.

Sección graduada de Torregrosa, para maestro, 2.038 habitantes.

Escuela unitaria de La Portella, para maestro, 2.028 habitantes.

Escuela mixta de Riu, para maestra, 138 habitantes.

Escuela mixta de Font de Pau, Ayuntamiento de Ayes, para maestra, 59 habitantes.

Escuela mixta de Tartarén, Ayuntamiento de Avellanes, para maestra, 290 habitantes.

Escuela unitaria de Monclar, Ayuntamiento de Doncel, para maestra, 374 habitantes.

Escuela unitaria de Portell, para maestra, 533 habitantes.

Escuela unitaria de Foradada, para maestra, 294 habitantes.

Sección graduada de Lífola, para maestra, 2.028 habitantes.

Escuela unitaria de Granadella, para maestra, 2.013 habitantes.

Todas ellas vacantes por traslado.

Ultimas noticias

La falsificación de recibos del Inquilinato :: Detención de los autores

El día 2 del actual hubieron de presentarse en la brigada de investigación criminal dos funcionarios de la sección de arbitrios del Ayuntamiento, haciendo presente que por algunos domicilios se venían presentando al cobro unos recibos de inquilinato falsificados, según se había podido comprobar por algunos de los estafados, por lo que el jefe de la misma dió cuenta de ello al jefe superior de policía interino, que dispuso que la misma brigada fuera la encargada de practicar las gestiones necesarias para el esclarecimiento del hecho, comenzándose inmediatamente éstas, lográndose averiguar las señas de los estafadores y los sitios en que habían sido presentado al cobro los citados recibos.

Cuando ya por las gestiones indicadas se estaba en camino de averiguar de que sujetos setraetaba, viene la fortuna a redondear el servicio, puesto que, al día siguiente, el jefe superior de la sección de Recaudaciones del Ayuntamiento, al pasar por la calle de Bailén esquina a Laforja, observó que en un bar situado en tal sitio se encontraban dos sujetos, uno de los cuales llevaba una gorra de plato con galón plateado y las iniciales A. B. A., que se dedicaba a extender recibos de dicho tributo, penetrando dicho señor en el bar de referencia y procediendo a la detención de ambos, que por una pareja de la guardia civil fueron conducidos de orden de dicho señor a la expresada brigada, donde les fué ocupado gran cantidad de los expresados recibos, agrupados en carpetas, en cuyo interior se leía el número de la casa y calle a que correspondían los que cada carpeta contenían.

Por ello han sido puestos a disposición del juzgado de guardia los indicados sujetos, que dicen llamarse Antonio Fairen Pequera y Vicente Ballester Ferrer, este último, sujeto de historia, puesto que repetidas veces ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de guardia por estafas y otros delitos, y procesado y condenado por razón de diferentes sumarios que se le han seguido.

En la calle de Muntaner, cruce con la de Valencia, anoche, una camioneta arrolló a Luisa Segura Moreno, de 31 años, produciéndole la fractura de la tercera y cuarta costillas del lado izquierdo, magullamiento general, conmoción cerebral y contusiones en varias partes del cuerpo.

En grave estado fué trasladado el paciente a su domicilio después de una cura de urgencia que le practicaron en el dispensario de la Universidad.

—Anoche, en la calle del doctor Zampón, frente a su domicilio, casa núm. 58, bajos, se cayó de un caballo el niño de 13 años Manuel Badosa Francis, resultando con gravísimas lesiones de las que le prestaron asistencia en el dispensario de San Andrés.

Fuó trasladado al hospital Clínico.

—En el domicilio del subdelegado de Sanidad, don Luis Amargós Bertual, en la calle de la Diputación, se ha cometido un robo, apoderándose los ladrones de unas 600 pesetas y varios efectos de valor. Los ladrones entraron en el piso por medio de un boquete que abrieron en la pared, desde la casa contigua y que comunicaba con el retrete. Dejaron abandonados una palanqueta y otros útiles para el robo.

—José Duarte Guillén, ferroviario, ha denunciado que regresando en el tren de Port Bou al llegar al Clot subieron al coche tres individuos que se le echaron encima y le robaron la cartera con 275 pesetas, saltando después del tren en marcha.

—Modesto Ros, que se durmió en el paseo de la Aduana, al despertar notó que le habían robado el reloj y la cadena.

—En la calle del Cid fueron detenidos dos individuos llamados Manuel Pérez Valduriña (a) «El Cojo» y Manuel Julia Pastor, Negret, que iban en un automóvil, y llevaban un jamón que habían robado. Al ser detenidos resistieron, causando lesiones al agente de policía don Gregorio Candurse Francisco.

—José Banús Palau ha presentado una denuncia contra el dueño de una tienda de la calle de Aldana que ha desaparecido con 2.500 pesetas que el denunciante le había entregado como fianza para el cargo ofrecido a una hija suya.